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Aprovada as nossas reivindicações
para a Campanha Salarial 2011

As nossas reivindicações para a campa-
nha salarial 2011 já foram aprovadas, em
assembleia, promovida pelo nosso Sindi-
cato, no dia 31 de julho, que reuniu traba-
lhadores do papel, papelão e cortiça de Pi-
racicaba. Realizada na nossa Sede Campes-
tre, a assembleia aprovou o pedido de rea-
juste salarial e aumento real de 15%; piso
salarial de R$ 1.518,00; redução da jorna-
da para 40 horas semanais sem redução do
salário; adicional noturno de 60% (hoje é
de 40%); cesta básica de R$ 300,00 e o
14º salário, entre outras reivindicações.
Agora é hora de nos mobilizarmos, entor-
no do Sindicato, para pressionarmos os pa-
trões na mesa de negociação. Página 3

Festa dos Papeleiros
é no dia 18 de setembro.
Você é o convidado
especial do nosso Sindicato

18 de se-
tembro. Mar-
que bem esta
data. É que
neste dia acon-
tece a grande
Festa dos Pa-
peleiros, na nos-
sa Sede Cam-
pestre, no bair-
ro Conceição
(Estrada Velha
de Tupi), pro-
metendo mui-
ta alegria, des-
contração e
recreação a
toda família
papeleira. A
Festa aconte-
cerá das 8 às
17 horas e será marcada pela realização do 14º Tor-
neio de Futebol Social, em comemoração ao "Dia do
Papeleiro". Você e sua família são convidados espe-
ciais da nossa diretoria. As inscrições dos times de-
vem ser feitas até o dia 30 de agosto. Página 2

Câmara de Vereadores entregou título de "cidadão
piracicabano" ao presidente do nosso Sindicato

O presidente do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias do Pa-
pel, Papelão e Cortiça
de Piracicaba, Francisco
Pinto Filho, o Chico, re-
cebeu o título de "Cida-
dão Piracicabano" da
Câmara de Vereadores
de Piracicaba. Ele, que é
natural de Fortaleza (CE),
vive em Piracicaba des-
de os três anos de idade,
e recebeu a comenda
em sessão solene na últi-
ma sexta-feira, dia 15 de

Na assembleia, os trabalhadores aprovaram a pauta e as estratégias da campanha deste ano

Chico recebeu o título das mãos do vereador Paiva, ao lado da
esposa Edna e vereadores Bruno Prata e João Manoel dos Santos

julho, na Câmara de Vere-
adores, numa iniciativa do
vereador Paiva (PT), que

foi acompanhada por fa-
miliares, amigos e lideran-
ças sindicais. Página 3

Sintipel na manifestação pela redução
da jornada e fim do fator previdenciário

A passeata que reuniu mais
de 80 mil participantes, em São
Paulo, no dia 3 de agosto, para
pressionar o Congresso Nacio-
nal a aprovar projetos de inte-
resses dos trabalhadores, como
a redução da jornada de traba-
lho e o fim do fator previdenci-
ário, contou com a participa-
ção de dirigentes do nosso Sin-
dicato. Para o presidente do
nosso Sindicato, Francisco Pin-
to Filho, o Chico, a participa-
ção de Piracicaba nesta mani-
festação mostra que o movi-
mento sindical da cidade está
em sintonia com o que está
acontecendo no País. Página 2

Diretores do nosso Sindicato na passeata que aconteceu
em São Paulo

Veja se você tem direito ao
recebimento de retroativos
a ser pago pela Previdência

Página 2
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A passeata que reuniu mais de
80 mil participantes, em São Pau-
lo, no dia 3 de agosto, para pressi-
onar o Congresso Nacional a apro-
var projetos de interesses dos tra-
balhadores, como a redução da
jornada de trabalho e o fim do fa-
tor previdenciário, contou com a
participação de dirigentes do nos-
so Sindicato. A manifestação con-
tou com integrantes de várias cen-
trais sindicais, juntamente com os
movimentos sociais, como forma
de engrossar a luta pela aprovação
da pauta trabalhista no Congresso.
O ato começou em frente o Está-
dio do Pacaembu, e após a con-
centração, os trabalhadores segui-
ram em passeata até a Assem-
bleia Legislativa, passando pela
Avenida Paulista, chegando a
parar uma das suas pistas.

Os manifestantes pressionam
pela aprovação de uma pauta tra-
balhista no Congresso. Entre as rei-
vindicações estão, além da redu-
ção da jornada de trabalho para
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Nosso Sindicato na manifestação estadual pela redução
da jornada de trabalho e pelo fim do fator previdenciário

Chico e Fânio (Sindicato de Alimentação) posam para foto com sindicalistas de Piracicaba e marcham pela passeata
em São Paulo, que tomou a avenida Paulista

40 horas semanais sem redução
dos salários e do fim do fator pre-
videnciário,  a regulamentação da
terceirização;  a redução da taxa
de juros e a regulamentação da
Convenção 151 da OIT; a ratifi-
cação a convenção 158 da OI,
que proíbe as demissões imotiva-
das. A manifestação também foi
em defesa das reformas agrária e
urbana; pela garantia de 10% do
PIB para a educação; pelo salário
igual para o mesmo trabalho e

combate a todas as formas de dis-
criminação e violência, assim
como pela soberania nacional e
autodeterminação dos povos.

Para o presidente do nosso Sin-
dicato, Francisco Pinto Filho, o
Chico, a participação de Piracica-
ba nesta manifestação mostra que
o movimento sindical da cidade
está em sintonia com o que está
acontecendo no País e participan-
do ativamente das lutas para me-
lhorar o dia a dia dos trabalhado-

res e da sociedade brasileira. "Esta
manifestação teve repercussão
nacional e, com certeza, será fun-
damental para ajudar a pressionar
o Congresso Nacional a colocar
em discussão, neste segundo se-
mestre, estes temas que estão sen-
do reivindicando pelos trabalha-
dores. O Brasil caminha para ser a
quinta maior economia mundial e
os trabalhadores precisam estar
mobilizados para assegurar a sua
parte nesta riqueza", completa.

INSS vai pagar em parcela única
valor retroativo à revisão do teto

O INSS vai pagar em parcela úni-
ca, a partir de outubro, os valores
retroativos referentes à revisão do
teto dos benefícios da Previdência.
A primeira delas, no dia 30 de outu-
bro, abrange 68.945 aposentados
que têm até R$ 6 mil a receber.

Já para o próximo grupo, for-
mado por 28.122 pessoas que têm
a receber entre R$ 6 mil e R$ 15
mil, o pagamento só acontece no
dia 31 de maio de 2012. Os valo-
res entre R$ 15 mil e R$ 19 mil,

para 15.553 pessoas, serão pagos
em 30 de novembro de 2012, e os
créditos acima de R$ 19 mil, so-
mente em 31 de janeiro de 2013.
Neste último grupo, estão 15.661
aposentados. Estes números ainda
são preliminares e o total de bene-
ficiários deve ultrapassar os 131
mil, segundo a Agência Brasil.

Os ressarcimentos feitos pela
Previdência atendem a uma decisão
tomada pelo STF (Superior Tribunal
Federal) no início deste ano.

O  ministro Garibaldi Alves ha-
via anunciado que, além de pagar
os valores retroativos, a Previdên-
cia vai corrigir os benefícios de
117.135 pessoas. A diferença será
acrescida já a partir da folha de
agosto, cujo pagamento ocorre até
o quinto útil de setembro. Neste
caso, a Previdência calcula um
impacto mensal de R$ 28 milhões
com o pagamento dos reajustes.

SITUAÇÕES QUE DÃO
DIREITO À REVISÃO

 Aposentados entre abril de
1991 e maio de 1998, que hoje ga-
nham R$ 2.589,87

 Aposentados entre junho de
1988 e dezembro de 2003, que hoje
ganham R$ 2.873,79

 Aposentados por invalidez de-
pois de 1º de janeiro de 2004 que
hoje ganham um dos dois valores
acima e que antes recebiam auxí-
lio-doença concedido entre 5 de
abril de 1991 e 31 de dezembro de
2003 (não pode ter ocorrido um in-
tervalo de tempo entre o auxílio e a
aposentadoria)

 Pensionistas após 1º de ja-
neiro de 2004 que hoje ganham
um dos dois valores dados aci-

PREVIDÊNCIA PRETENDE CORRIGIR BENEFÍCIOS
ma. Porém, só terá direito à cor-
reção a pensão gerada a partir
de uma aposentadoria concedi-
da no período da revisão ou ge-
rada no período da revisão ou
gerada de um segurado que não
era aposentado, mas que morreu
entre as datas da revisão.

SE O INSS DIZ QUE VOCÊ
NÃO TEM DIREITO

Imprima o aviso negativo que
aparece no site da Previdência e en-
tre com uma ação na Justiça. No en-
tanto, será preciso comprovar, no
judiciário, que não está na lista.

EXEMPLOS DE APOSENTADOS
QUE TEM DIREITO À REVISÃO

PELO TETO, MAS QUE NÃO
ESTÃO NA LISTA DO INSS

 Aposentados por invalidez em
abril de 2004, que começou a rece-
ber auxílio-doença em 2002 e que
hoje ganha R$ 2.873,00

 Aposentado por invalidez em
2002 que hoje ganha R$ 2.873,00

 Aposentadoria especial con-
cedida em março de 1996; hoje esse
aposentado ganha R$ 2.589,00

 Pensão concedida em 2000,
cujo valor atual é de R$ 2.873,00

Sindicato promove Festa dos Papeleiros, no
dia 18 de setembro. Você não pode perder

A diretoria do
Sintipel já come-
çou a preparar a
grande Festa dos
Papeleiros, que
acontece no dia 18
de setembro, na
nossa Sede Cam-
pestre, no bairro
Conceição (Estra-
da Velha de Tupi),
prometendo muita
alegria, descontra-
ção e recreação a toda família
papeleira. A Festa acontecerá
das 8 às 17 horas e será marca-
da pela realização do 14º Tor-
neio de Futebol Social, em co-
memoração ao "Dia do Papelei-
ro". Você e sua família são convi-
dados especiais da nossa diretoria.

INSCRIÇÕES ABERTAS - As
inscrições das equipes que
irão participar deste 14º Tor-
neio de Futebol Social dos Pa-
peleiros deve ser feita até o dia
30 de agosto, no Sindicato ou
com os diretores de base (as
inscrições são limitadas).

A Festa dos Papeleiros será

marcada por muita animação,
que será feita pelo "Conjunto do
Linhão". Também haverá diver-
são gratuita para as crianças (ba-
lão pula-pula, cama-elástica, pis-
cina de bolinhas e gincana).

COMES E BEBENS - Serão
montadas barracas de comes e
bebes. Pastel, cachorro-quente,
cuscuz, fritas, espetinhos (tudo a
R$ 1,50), além de bebida (cerveja
R$ 2,50) e (refrigerantes R$ 1,50).

CONVITES - Os convites
antecipados custarão R$ 1,00,
com direito a um sorvete e sor-
teio de prêmios. Na portaria se-
rão vendidos a R$ 5,00.

Como no ano passado, a festa promete lotar a
nossa Sede Campestre
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PRINCIPAIS REIVINDICAÇÕES:
 Reajuste salarial e aumento real de 15%

 Piso salarial de R$ 1.518,00

 Redução da jornada para 40 horas semanais sem redução do salário

 Adicional noturno de 60% (Hoje é de 40%)

 Cesta básica de R$ 300,00

 14º salário

 Fim das horas extras

 Fim da terceirização

 Desenvolvimento sustentável

 Programas de qualificação profissional na cadeia produtiva do papel

 Trabalho decente e remuneração justa com Igualdade de oportunidade

Campanha Salarial 2011
Assembleia aprova reivindicações

Em assembleia, no dia 31 de
julho (um domingo, pela manhã),
trabalhadores do papel, papelão e
cortiça de Piracicaba aprovaram a
pauta de reivindicações para a
campanha salarial deste ano da ca-
tegoria, que contém pedido de re-
dução da jornada de trabalho de
44 para 40 horas semanais, repo-
sição da inflação, mais aumento
real nos salários e a implantação
do 14º salário. O presidente do
nosso  Sindicato Francisco Pinto
Filho, o Chico, que coordenou a
assembleia, realizada na Sede
Campestre da entidade, que reu-
niu trabalhadores das diversas em-
presas do nosso setor. A pauta de
reivindicações deverá ser entregue
ao setor patronal na segunda quin-
zena deste mês. Nossa data-base
é em primeiro de outubro.

A nossa pauta de reivindica-
ções começou a ser tirada no En-
contro Estadual, realizado nos úl-
timos dias dois e três de junho, em
Praia Grande, que reuniu trabalha-
dores das indústrias de papel, pa-
pelão e cortiça no Estado de São
Paulo. Como forma de fortalecer
o movimento, a campanha salari-
al deste ano será unificada.

Também vamos estar reivin-
dicando piso salarial de R$
1.518,00; cesta básica de R$
300,00, melhoria na PLR (Parti-

cipação nos Lucros e Resulta-
dos),  fim às horas extras, atra-
vés de uma maior penalização,
com elevação do seu valor, além
de adicional noturno de 60%,
contra 40% atualmente. "Hoje,
as empresas trabalham em três
turnos e isso provoca um amplo
desgaste no trabalhador, inclu-
sive na sua vida social", destaca
o presidente do Sintipel.

Na assembleia, os trabalhado-
res discutiram, ainda, a estratégi-
as para a campanha salarial. "É
importante o envolvimento de
toda categoria para o sucesso das
negociações, uma vez que tam-
bém estamos pedindo o fim da
terceirização, programas de qua-
lificação profissional na cadeia
produtiva do papel e trabalho de-
cente e remuneração justa com
igualdade de oportunidade, tudo

a fim de garantir melhores con-
dições de trabalho e maior valo-
rização dos trabalhadores", com-
pleta Chico. De acordo com ele,
a partir de agora o sindicato man-
tém o processo de mobilização

com distribuição de informativos
na porta das empresas. "Tudo o
que ocorrer vamos estar comuni-
cando aos trabalhadores para
que, juntos com o sindicato, de-
cidam o melhor caminho".

A assembleia, realizada na Sede Campestre do Sintipel, marcou oficialmente o início da nossa campanha salarial 2011

Chico recebeu o título de "cidadão piracicabano"

O presidente do Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias do Pa-
pel, Papelão e Cortiça de Piracica-
ba, Francisco Pinto Filho, o Chico,
que também é presidente do Cones-
pi (Conselho das Entidades Sindicais
de Piracicaba) recebeu o título de
"Cidadão Piracicabano" da Câmara
de Vereadores de Piracicaba. Ele, que
é natural de Fortaleza (CE), vive em
Piracicaba desde os três anos de ida-
de, e recebeu a comenda em sessão
solene no último dia 15 de julho,
na Câmara de Vereadores, numa
iniciativa do vereador Paiva (PT),
que foi acompanhada por familia-
res, amigos e lideranças sindicais.

A solenidade, bastante emocio-

nante, foi marcada pela exibição de um
vídeo retratando os feitos de Francisco
Pinto Filho, o Chico, tanto no movi-
mento comunitário, atuando no Cen-
tro Comunitário do Piracicamirim, como
no movimento sindical, causa que abra-
çou ainda bastante jovem, em 1986, con-
quistando a presidência do Sintipel.

Na solenidade, fizeram uso da
palavra a Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda, Ângela Maria Cassa-
via Jorge Corrêa, que no ato represen-
tou o prefeito Barjas Negri;  o verea-
dor João Manoel dos Santos (PTB),
presidente da Câmara de Vereadores
de Piracicaba, que parabenizaram o
homenageado e disseram que o títu-
lo é a consagração e reconhecimento

do trabalho de Chico, principalmen-
te, no movimento sindical.

O vereador Paiva falou do orgulho
em poder estar homenageando um ser
humano especial, que com sua luta
conquistou muitos benefícios para os
papeleiros, categoria da qual faz parte
e representa. Emocionado, Paiva, tam-
bém ressaltou as qualidades de Chico
como ser humano e amigo.

Ao fazer uso da palavra, Chico
agradeceu o vereador Paiva, autor da
propositura que lhe concedeu o títu-
lo e a todos os vereadores que apro-
varam o título. Agradeceu a Deus por
ter iluminado seu caminho e a todos
que participaram desta data tão espe-
cial, e aos diretores do Sintipel, que

tem participado ativamente da luta
em defesa dos trabalhadores pape-
leiros, assim como tem atuado na so-
ciedade por mais justiça social.

Emocionado, também falou do
orgulho de receber o título de "Cida-
dão Piracicabano" e do amor que sen-
te por Piracicaba, cidade que apren-
deu amar e que construiu sua vida.

Também estiveram na solenida-
de José Maria Teixeira, presidente do
Diretório Municipal do Partido dos
Trabalhadores; Roberto Previde,
vice-presidente do CONESPI: Claris-
se Bragantin, Coordenadora da Se-
cretaria de Referencia ao Trabalha-
dor (Cerest) e Antonio Carlos Lima,
gerente executivo regional do INSS.

Autoridades participaram da solenidade em que Chico é homenageado por Isaias, do nosso Sindicato, e fala do seu amor por Piracicaba
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O "Domingão da Família", pro-
movido pela  diretoria do Sintipel,
no último dia 31 de julho, teve tor-
neio de truco e a famosa "galinha-
da", que movimentaram a nossa
Sede Campestre. As atividades fo-
ram realizadas após a assembleia
que aprovou a pauta de reivindica-
ções para a campanha salarial des-
te ano, paralelo ao IV Campeona-
to de Futebol Social do Sintipel.

Para a descontração da criança-
da, foram colocados balão pula-pula,
cama-elástica, piscina de bolinhas.
"Foi um domingo especial, onde a
nossa Sede Campestre esteve movi-
mentada durante todo dia, com a
participação da família papeleira",
destaca o presidente do Sindicato,
Francisco Pinto Filho, o Chico.

TORNEIO DE TRUCO -  A di-
retoria do Sintipel, juntamente
com a Secretaria de Esportes e
Eventos, também promoveu no
"Domingão da Família" o tradicio-
nal "Torneio de Truco. Nesta dis-
puta, bastante animada e disputa-
da, os vencedores foram Reinaldo
e Lau, da Klabin, enquanto que os
vices foram Carlos e Edmilson, da
RST. Em terceiro lugar ficaram Ar-
naldo e Denílson, da Fíbria. Os
campeões e vice receberam tro-
féus da diretoria do Sindicato.

Definidas as equipes
classificadas para a

2ª fase do nosso futebol

"Domingão da Família" teve
torneio de truco e galinhada

2º Flash Night agitou a galera
Promovido pela diretoria do

nosso Sintipel (Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias do
Papel, Papelão e Cortiça de Pi-
racicaba), o 2º Flash Night, re-
alizado no último dia dois de
julho, reuniu papeleiros, fami-
liares e convidados, na nossa
Sede Campestre. O Flash Night
reuniu cerca de 300 pessoas,

que reviveram os principais su-
cessos das décadas de 70, 80 e
90, ao som  do DJs Nelson, Bis-
teka e Ginho. "Sem dúvida, foi
um grande evento, em que pro-
porcionamos momentos de
muita descontração aos nossos
associados e convidados", diz
o presidente do Sintipel, Fran-
cisco Pinto Filho, o Chico.

Trabalhadores participam de torneio
de truco, de almoço e recebem
troféus do Sindicato

"Domingão da Família" é realizado
 no último domingo de cada mês
O "Domingão da Família" faz parte da atividade mensal que o Sintipel

promove, sempre no último domingo de cada mês, junto com o Campeo-
nato de Futebol, voltado ao trabalhador papeleiro e sua família. "O nosso
objetivo é de unir a família papeleira, proporcionando momentos de la-
zer, entretenimento e integração", ressalta Chico, convidando os trabalha-
dores para os próximos eventos que serão realizados ao longo deste ano.

O próximo Domingão é em 28 de agosto e será o Domingão da Polen-
ta. Retire seu convite com os diretores de base ou na sede do Sindicato.

Trabalhadores, familiares e convidados se divertiram muito no nosso flash night

No dia 27 de julho, comemora-
se o Dia Nacional de Prevenção de
Acidentes de Trabalho. A data foi
escolhida porque, neste dia, no ano
de 1972, o então ministro do Traba-
lho, Júlio Barata, publicou as porta-
rias 3.236 e 3.237 e regularizou o
artigo 164 da CLT. Com essas medi-
das, ficou determinado que todas as
empresas com mais de 100 funcio-
nários tivessem um Serviço Especi-
alizado em Engenharia de Seguran-
ça e Medicina do Trabalho (SESMT).

Implantado há 39 anos, o SES-
MT uniu engenheiros e técnicos
de Segurança do Trabalho, médi-
cos e enfermeiros...

O QUE É O SESMT?
Serviço Especializado em En-

genharia de Segurança e em Me-
dicina do Trabalho.

OBJETIVO DO SESMT?
Promover a saúde e proteger

Dia Nacional de Prevenção de Acidentes
a integridade do trabalhador no
local de trabalho.

ATRIBUIÇÕES DO SESMT?
- Aplicar os conhecimentos

de engenharia de segurança e de
medicina do trabalho;

- Determinar os Equipamen-
tos de Proteção Individual - EPI,
de acordo com a NR-6;

- Colaborar, quando solicitado,
nos projetos e na implantação de
novas instalações físicas;

- Responsabilizar-se, tecnica-
mente, pela orientação quanto ao
cumprimento do disposto nas NR;

- Manter permanente relaciona-
mento com a CIPA, valendo-se ao
máximo de suas observações, além
de treiná-la, apoiá-la e atendê-la,
conforme dispõe a NR-5;

- Esclarecer e conscientizar
o empregador;

- Analisar e registrar os aciden-
tes e doenças do trabalho.

Oito equipes participarão da segun-
da fase do nosso 4º Campeonato de Fu-
tebol Social do Sindicato dos Trabalha-
dores nas Indústrias do Papel, Papelão e
Cortiça de Piracicaba (Sintipel). São elas:
Diamante, Chama na Birra, Ájax, Explo-
são, Salusa, Weidmann-A, Deman e RST.

A segunda fase terá início no dia 28
de agosto, às 9 horas, com a realização
de duas partidas: Explosão x Salusa e
Ájax s Weidmann-A. Já no dia 4, tam-
bém às 9 horas, jogam Chama na Birra
x Deman e Diamate x RST. Os vence-
dores farão as semifinais.

O presidente do Sindicato, Francisco
Pinto Filho, o Chico, destaca que o obje-
tivo da diretoria do Sintipel, ao promover
este campeonato tradicional na categoria,
"é de proporcionar  lazer e integração aos
trabalhadores papeleiros". O campeona-

to é coordenado pelos diretores Márcio
Rodrigues da Silva, José Nivaldo Carletti
e Isaias Ribeiro Leite, além dos represen-
tantes das equipes participantes.

A Diretoria do nosso Sindicato apurou junto à Ge-
rência da Fíbria que a aquisição da empresa pela Oji
Paper Co. Ltda. não deve provocar mudanças de im-
pacto na unidade de Piracicaba, principalmente para
os trabalhadores. A previsão é de que um ou outro
ajuste só deverá ocorrer na parte administrativa,  não
ocorrendo maiores mudanças na parte operacional.
O bom é que quem adquiriu a empresa é um grupo
focado no Papel, sendo a Oji Paper uma das maio-
res do mundo em produção de papel, e com boas
perspectiva de crescimento, o que deverá ser muito
bom para nós. É que a empresa pode, inclusive,
buscar a ampliação da unidade Piracicaba.

Apuramos que a princípio o comando continua-
rá o mesmo. A Oji Paper está adquirindo a Fíbria
porque gosta e conhece o negócio, e não quer cau-
sar mudanças no dia a dia dos trabalhadores. O PPR,
inclusive, pelo que formos informados, será manti-
do. Não haverá dispensas e nem indenizações.

Com relação ao FUNSEJEM tem suas regras e cada
um pode optar pelo que mais lhe convêm.  Portanto,
não temos o que temer. Pode estar certo de que o Sin-
dicato está atento aos nossos direitos e conquistas.

———
Francisco Pinto Filho, o Chico, presidente do Sintipel

A segunda fase também deverá ser marcada
por partidas disputadas

Aquisição da Fíbria pela Oji
Paper não deve provocar
impacto na unidade Piracicaba


